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GREMIAL 

Discurso del ministro de Agricultura 

Sí a aumentar la cuota 
parafiscal del fondo 

palmero. Y sí al 
TLC de doble vía 

A l ministro de Agricu ltura y Desarrol lo Rural, 
Andrés Felipe Arias Leiva , "le sonó" la 

propuesta del presidente de la junta directiva de 
Fedepalma, Mauricio Acuña Aguirre , de aumentar 
a 1,5% la cuota parafiscal de aportes al Fondo de 
Fomento Palmero que realizan los palmicultores 
para dedicarlos a ciencia y tecnología, y aseguró 
que analizaría el tema. 

En su discurso de apertura de los eventos gremiales 
palmeros, el ministro defendió la política gu
bernamental para el cultivo y aseguró que no niega 
los problemas del país en lo relacionado con los 
costos de producción, las elevadas tasas de interés, 
la volatilidad de los precios, los onerosos impuestos 
y los problemas de seguridad , entre otros. "Pero 
eso no nos puede hacer perder de vista el horizonte 
de largo plazo. Este sector tiene potencial, sus 
empresarios son unos berracos que han hecho del 
suyo un sector sólido, rentable, sostenible. Si hay 
un sector organizado es éste y esa es una razón 
para creer en su futuro". 

Minutos antes de comenzar la instalación del evento se 
reunieron Mauricio Acuña Aguirre, presidente de fa junta 
directiva de Fedepalma; el palmero Hernán Lacouture 
Lacouture; el ministro de Agricultura, Andrés Felipe Arias 
Leiva; el presidente de la SAC, Rafael Mejía López, y el 
presidente ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington . 

En la mesa príncipal del acto de instalación aparecen, de 
izquierda a derecha, el presidente de Finagro, César Pardo 
Villa Iba; el presidente de la junta directiva de Cenipalma, 
José María ObregÓn Esguerra; el presiden te de la junta 
directiva de Fedepalma, Mauricio Acuña Aguirre, el ministro 
de Agricultura, Andrés Felipe Arias Leiva; el presidente 
ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington; el pre
sidente de la SAC, Rafael Mejia López, y e l director ejecutivo 
de Cenipalma, Pedro León Gómez Cuervo, 

Agregó que a ello hay que sumarle un gobierno que 
cree en la fortaleza del sector agropecuario, 

De otra parte, dijo que el tema del TLC con Estados 
Unidos está politizada, cosa que no debería ser así. 
"Esto no se puede abordar con ideología. Cuando 
negociamos Mercosur yo no vi a nadie quemando 
banderas. Esto hay que negociarlo con sentido 
práctico. Hay quienes dicen que se debe someter a 
un referendo. Nadie del Polo, cuando eran ministros, 
dijo: hagamos un referendo para aprobar la apertura 
económica, También se ha pedido un referendo para 
decidir si se incluye al arroz en la negociación: en la 
negociación ningún sector será excluido", enfatizó. 

Puso de ejemplo el tratado con Mercosur, "en el 
cual estamos con Brasil, Argentina, Paraguay, que 
son potencias agropecuarias y hasta ahora no nos 
han arrasado". 

Arias Leiva recordó cómo la apertura económica 
de los noventa fue unilateral : "se hizo bajo una 
concepción del libre comercio en la que sólo se 
vendía. Nosotros creemos que es de doble vía" , 

En ese sentido aseguró que "nosotros entramos al 
TLC si hay acceso real , y ese es un punto de 
resistencia, Además, lo estamos acompañando con 
una agenda interna, porque estos procesos 
requieren incrementar la competitividad". ~ 

.... ___ ~~~~------------_______________________________________ 17 

l. ... ... " n 


